

Dem Vereine "Wiener Urania " wird eine Subvention von 3000 K

"Wiener Urania " um kostenlose Heratellung der Feuermeldean-

in der Felberstrasse in der Strecke von Nr. 62 bes zur Pouatongasse im 14. Bezirk wird mit dem Kostenerfordernisse von

Nach einem Berichte des StR. Büsch über den Umbau des Hauses

lose Bemühungen dieses Ballfest in so glänzender Weise

Kapelle des Infanterie- Regimentes Er. 84, das Tanzarrangement lag in den bewährten Händen des Solotinzers der k.k. waren erschienen: Stadtrat Hallmann mit Gemahlin, Regierungs.

Kainzdenkmal - Komitee. Vor einigen Tagen erschien eine aus den Herren Hofrat Dr. Max Eugen Burkhardt, Chefredakteur Julius Bauer, Dramatischer Dichter Dr. Karl Schönherr, Maler A. D Goltz und Redakteut Sigfried Löwy bestehende peputation bei lich der projektierten Erbauung des "Wiener Schauspielhauses" Viceburgermeister Hierhammer, und erstattete ihm Bericht, dass in der Niederhofstrasse im 12. Bezirk und beantragt die Aban- ein Kreis persönlicherFreunde sich mit der Absicht trage, dem derung der Baulinien der Vivenotgasse und der neuen Gasse zwi- dahingegangenen Schauspieler Josef Kainz ein Dankmal zu errichnd eine Ergänzung der Batli- ten. Die Deputation informiette den Vicebürgermeister über den Stand der bereits getroffeban Vorarbeiten und unterbreitete i die Bitte, der Herr Vicebürgermeister wolle die Freundlichkeit haben, dem Komites beizutreten. Visebürgermeister Hierhammer empfieng die Herren auf das Liebenswürdigste, und sprach ihnen seine Bereitwilligkeit aus, dem "unsche der Herren nachzukommen" und in das Denkmalkomitee einzutreten.

50 Jahrfeier der Altlerchenfelder Pfarrkirche. In diesem Jahre wird ein halbes Jahrhundert voll, seit die kunstgeschichtlich bedeutsame Pfarrkirche zu den 7 Zufluchten in Altlerchenfeld und nahm einen ganz unerwartet glänzenden Verlauf. Es herrachte besteht. Diese Kirche ist der erste Monumentalbau, det/ mit dem die grosse Bauarea Wiens in der Stadbewwieterung gleichsam eingeleitet worden ist. Diese Kirche war in Wien der erste Bau, für den unter den Architekten eine öffaentliche pftett Konkurrent ausgeschrieben wurde. Den Preis errang Johann Georg Müller, der aber vor der Bauführung in jungen Jahren starb. Der Bau wurde dann von Sitte und van der Nüll durchgeführt. Die künstlerische Ausgestaltung des Innenraumes lag in den Hädean Josef Füh-

standen, darunter Kuppelwieser, Engert, Blaas (der Vater), Bin- schen Zusammenstellung ein anschauliches Bild von der außerorder, Schulz, Mayer, Dobiaschofsky, etc. Die Kirche war ursprüng- dentlichen Tätigkeit der feeiwilligen Feuerwehren unserer lich im esuitenstil gedacht unaddas pundament dazu bereits in Ausführung begriffen, als die Pevolution des Jahres 1848 die weitere Ausführung unterbrach. Johann Georg Müller hat hat sei nen genial gedachten Plan derart angelegt, daß die bestehenden Fundamente benützt werden konnten. Durch eine geistvolle Anlehnung an den romanischenBaustil hat er der Malerei ein wates Feld der Betätigung gegeban, das auch von den Malern vollauf ausgenütze worden ist, so daß gerade durch ihren Reichtum an Bildwerken unter allen Kirchen Wiens hervorragt. Unter dem Vor sitz des Bürgermeisters Dr. Neumayer konstituierte sich gestern im Rathause ein Komitee, den das sich die Aufgabe stellt, eine würdige Feier dieses 50 jährigen Bestandes vorzubereiten. Dem Komitee gehören an Kanonikus Lukaseder, FML Rieger, das Gemeinderate um d die Vorsteher des 7. und des 8. Bezirkes, und der Direktor der städtischen Sammlungen E. Probst. Ein engeres homitee, bestehend aus dem Bürgermeister, dem FML Rieger, dem Ka nonikus Lukaseder und den Gemeindertäten Schwer und Asfenberger, den Voratehern Kais, Rat Weedinger und Bergauser und Direktor Probst sollen die Vorarbeiten besorgen. Es wird geplant, eins Festschrift herauszugeben, , welche die für die Wiener Kunstge schichte bedeutsame Entstehung der Kirche und eine künstkerische Würdigung derselben enthalten soll. Die Festschrift dürfte FML. Rieger verfassen, der sich in letzter Zeit mit einer Broschure über das Deutschmeisterdenkmal und andere Wiener öffentliche Denkmäler einen Namen gemacht und als gründlicher Kenner der Wiener "unstgeschichte sich gezeigt hat. Das Komitee hat bei dieser Gelegenheit auch den schadhaften Zustand der Kirche vidder Gemilde derselben erörtert und eine gründliche Restaurierung angeregt. ---- Gleichzeitig mit dem 50 jährigen Jubiläum der Kirche begeht auch der hochbetagte Pfarrer derselben, Kano nikus Lukaseder das Fest des 60 jährigen Priesterjubiläums.

im Gemeinderatsitzungsaale des Neuen Bathauses die diesjährige Delegiertenhauptversammlung des genannten Verbandes statt, wel cher auch StR Schwer, der stnäträtliche Feuerwehrreferent, dann Sekretär Dr. Ebermannfür die Magistratsabteilung IV. und Feuerwehrobeinspektor Jänisch für die städtische brufsfeuerwehr beiwohnten. Nach Verlesung und Verificierungdes Protoblies der

Stadt gibt. Der Jahres bericht wirde zur Kenntnis genommen und dem Schriftführer der Dank ausgesprochen. Auch der Kassabericht des Kassiers Hauptmannes Liszkay der freiwilligen Feuerwahr Penzing wurde genehmigt und de m Verbandsvorstande das Absolut o rium erteilt. Darnach ergeben sich Ausgaben von 1002.- K und ein hassenstand vom 2335.65 K. Zu Kassenrevisoren wurden die Herren Haucke und Winter wiedergewählt. Derv Jahresbeitrag wur legenheiten von dem Kommandanten stellvertreter Mantner und dem Bassier Liszkay dringendst um pünktliche Einzahlung der Fei trage ersucht. Ein Schreiben des Burgermeisters, in dem er dan Dank sagt für die Mitwirkung der Freiwilligen Feuerwehren beim Hochamt, das im Stephansdome anläßkich der Eröffnung der II. Hochquellenleitung stattfahd, wird zur Kenntnis genommen. Sodann wird über Antrag des Schriftführers Schnobl Bürgermeister Antrag der Freiwillgien Beuerwehr Hetzendorf wegen Beitragsleider geschäftsordnungsmäßigen Behandlung zugeführt. Bei dieser leider etwas verzögerte Angelegenheit seitens des Magistrates zur wohlwallenden Erledigung anempfohlen werde. Komandantstellrung dieses Gebrauches an, Apr Oberinspektor Janisch teilt mit daß von seite der Perufsfeuerwehr jedes derartageansuchen befürwortend vorgelegt werde, dasselbe geschehe nach einer Versicheteilung XXII. dreinzureden Dr. Ebermann verspricht sich mit die